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Análisis Superior // Sí hay cambio 
(2025-04-30, David Páramo, Excélsior, . 1, 3) 
Que se siente optimista es Luis Méndez Jaled, Presidente nacional de la CMIC, puesto que 
según él, las conversaciones con Octavio Romero, director del Infonavit, avanzan bien para que 
el sector que él representa colabore y no compita con la constructora en la que participan 
trabajadores y gobierno. 
Dinero en Imagen (Sitio), 
 

CMIC detecta 608 proyectos de infraestructura en las 32 entidades federativas para atraer 
inversiones privadas 
(2025-04-29, Esmeralda Lázaro, El Economista (sitio), ) 
La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) identificó 608 proyectos 
prioritarios de infraestructura distribuidos en las 32 entidades federativas del país, relacionado, 
sin embargo, su avance enfrenta un doble desafío: el presupuesto federal para obra pública se 
redujo de 824,000 millones de pesos en 2023 a 542,000 millones proyectados para 2025, 
mientras la inversión privada, que históricamente aportaba el 70% del total en infraestructura 
disminuyó de forma que ahora equipara los montos de gobierno al estar en en pausa por la 
incertidumbre arancelaria. Luis Méndez Jaled, Presidente de la CMIC, explicó que estos 
proyectos buscan resolver necesidades críticas en cada entidad “hablamos de infraestructura 
que garantice agua, energía y caminos para comunidades marginadas, pero también de 
corredores industriales clave para el nearshoring, el problema es que, con el recorte 
presupuestal, dependemos de inversionistas privados que hoy están en espera”. 
 

Necesario seguir promoviendo proyectos estratégicos en BC: CMIC Nacional 
(2025-04-29, Redacción, El Imparcial de Tijuana BC (Sitio), ) 
Es fundamental continuar con obras estratégicas en Tijuana y Baja California como el Viaducto 
Elevado y la Garita de Otay II, para el desarrollo económico e impactar en la movilidad de la 
población, así como en su bienestar. Lo anterior lo sugirió el presidente nacional de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Luis Rafael Méndez Jaled, quien en el 
marco del Tianguis Turístico 2025 resaltó el beneficio de este tipo de obras. 
 

Sectur concreta convenios en el marco del Tianguis Turístico 2025 
(2025-04-29, Redacción, Milenio (sitio), ) 
La secretaria de Turismo, Josefina Rodríguez Zamora, firmó dos importantes convenios de 
colaboración que permitirán alinear esfuerzos y voluntades para beneficiar al turismo en el marco 
de la celebración del Tianguis Turístico 2025. Rodríguez Zamora afirmó que este acuerdo 
permitirá establecer mecanismos que conjunten esfuerzos para la conservación, preservación, 
protección, promoción, difusión y aprovechamiento de las ciudades mexicanas inscritas en la 
Lista de Patrimonio Mundial de la UNESCO. Por otra parte, la secretaria y Luis Rafael Méndez 
Jaled, presidente Nacional de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), 
firmaron un convenio entre ambas instituciones que aunará esfuerzos para el fortalecimiento del 
sector. 
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FRENAN OBRAS PRIVADAS 
(2025-04-30, Arely Sánchez, Reforma, . 1, 6) 
La industria de la construcción en México detuvo inversiones privadas, especialmente en la 
frontera norte del País, ante la incertidumbre generada por la guerra arancelaria con Estados 
Unidos. Luis Méndez Jaled, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), dijo que la parte de obra privada tiene mucha especulación, por ejemplo, 
en la edificación de naves industriales "Las inversiones ahorita de alguna manera están 
esperando. "Afortunadamente tenemos una macroeconomía estable. tenemos un peso fuerte y 
esto todavía nos está dando certeza para que en el futuro se vuelvan detonar estas inversiones", 
expuso ayer en el marco de la firma de un convenio entre CMIC y la Secretaría de Turismo 
(Sectur), como parte del Tianguis Turístico 2025. 
 

DELEGACIONES CMIC 
 

Provich y CMIC Chiapas firman convenio de colaboración 
(2025-04-29, Redacción, Oye Chiapas CHIS (sitio), ) 
El titular de la Promotora de Vivienda Chiapas (Provich), Fernando Farro José, firmó un 
importante convenio de colaboración con el presidente de la Cámara Mexicana de la Industria 
de la Construcción en Chiapas (CMIC), Rogelio Tamayo Carboney. Con este acuerdo se forman 
alianzas institucionales para el bienestar de las familias chiapanecas, así como la contribución 
por medio de capacitaciones que fortalezcan y mejoren el servicio de la Provich. 
 

CMIC acusa que Pemex tiene deuda millonaria con proveedores desde hace 10 meses 
(2025-04-29, Redacción, XEU (Sitio), ) 
El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Veracruz, 
Iván Ordaz acusó que Petróleos Mexicanos (Pemex) adeuda mil 800 millones de pesos a 25 
empresas del sur del estado. Afirmó que dicha deuda ocurre desde hace ya 10 meses y que 
hasta la fecha, no han recibo los pagos. Ante esto, trabajadores de estas empresas realizaron 
una manifestación fuera de las instalaciones del Complejo Petroquímico de Cosoleacaque, 
Veracruz. Agregaron aproximadamente 700 trabajadores realizarán los paros debido a esta 
situación. 
 

Incremento en precios de materiales y un mercado contraído 'pega' a los constructores 
de Mazatlán  
(2025-04-30, Redacción, El Sol de Mazatlán (Sitio), ) 
El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción en la zona sur, Hugomar 
Peraza Ponce, comentó que a esto se suma que los beneficios del "boom" inmobiliario local se 
contrajo a la espera de un mejor entorno de seguridad y de precios. Manifestó que un 50 por 
ciento de las constructoras locales están batallando, ya que son las que se mantienen ocupadas 
con la obra privada. "Se conjuga todo esto y los incrementos de los materiales, pero sobre todo 
es el mercado que se contrae", expresó. Peraza Ponce habló de que hay proyectos inmobiliarios 
con un desarrollo y ventas lentas y se suma el impacto de los incrementos a los materiales. "Sí 
se siente aquí de manera local. Sí estamos entrando en una recesión en la industria de la 
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construcción. Hay proyectos que se mantienen pero con un desarrollo más lento, pero eso sí nos 
inquieta porque no es la ascendencia que se tenía", expresó. El presidente de la CMIC comentó 
que empezó a notarse a principios de diciembre del 2024 que la actividad de la construcción 
podría aumentar, pero no avanzó. 
 

Amar a Nuevo León y DIF festejarán a niños y niñas con el gran concierto infantil 
"Celebremos" en la Arena Monterrey 
(2025-04-29, Redacción, Hoja de Ruta (Sitio), ) 
Con el firme compromiso de poner siempre en primer lugar a la infancia, Mariana Rodríguez 
Cantú, Titular de AMAR a Nuevo León, en coordinación con el DIF Nuevo León, anunció la 
celebración del Día del Niño con el primer concierto infantil del Nuevo Nuevo León: "Celebremos 
Niñas y Niños". El evento tendrá lugar este domingo 4 de mayo en la Arena Monterrey y contará 
con dos funciones gratuitas, abiertas para todas las familias del estado. La primera función será 
12:00 p.m. a 2:00 p.m. y tendrá la actuación de Los Teletubis Norteños, Wilyn y Patitas, y 
Kardenas HK3. Mientras que la segunda función se llevará a cabo de 6:00 p.m. a 8:00 p.m. y 
será amenizada por Los Mesmos, Los Payasónicos y Los Teletubis Norteños. DIF Nuevo León 
celebra el Día del Niño con actividades en múltiples centros comunitarios Por su parte, Gloria 
Bazán, directora del DIF Nuevo León, informó que el 30 de abril se realizarán celebraciones del 
Día del Niño en distintos centros comunitarios del estado. A través del programa Tu Nuevo 
Espacio: Infancia y Adolescencia, se organizarán actividades recreativas, convivios, shows y 
entrega de juguetes en los centros Azteca, Mujeres Ilustres, Miguel Hidalgo, Álvaro Obregón, 
Valle Verde, Reforma y Balcones de Santa Catarina, en colaboración con organizaciones como 
la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, delegación Nuevo León y voluntarios 
estudiantiles. 
 

Sube 8% el precio de vivienda en la entidad 
(2025-04-29, Milenio Novedades, Novedades de Tabasco TAB (sitio), ) 
Al cierre del primer trimestre de 2025, Tabasco se ubicó entre las 16 entidades federativas con 
los precios de vivienda promedio más altos a nivel nacional, una situación que genera 
incertidumbre entre las familias que buscan acceder a una vivienda digna. Lo anterior se 
desprende de un estudio elaborado por la Unidad de Indicadores Financieros de Vivienda del 
Grupo Banorte, con datos obtenidos de la Comisión Nacional de Vivienda (Conavi) y de 
especialistas tabasqueños del ramo inmobiliario. Por su parte, la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC) informó que en Tabasco los precios de los materiales de 
construcción registraron un incremento generalizado durante el primer trimestre de este año, de 
entre 8 y 10 por ciento. 
 

CONSTRUCCIÓN 
 

La industria de la construcción opera de manera más inteligente con soluciones 
impulsadas por la IA 
(2025-04-29, Redacción, Crónica Financiera (Sitio) , ) 
Samsara Inc. («Samsara») (NYSE: IOT), pionera de la Plataforma de Operaciones Conectadas®, 
anunció que miles de empresas constructoras han estandarizado sus procesos para optimizar 
sus operaciones y lograr la máxima eficiencia, con lo que mejoran la seguridad y la protección, a 
través del uso de soluciones de Samsara. De hecho, los resultados financieros del cuarto 
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trimestre del año fiscal 2025 de Samsara mostraron que la construcción impulsó la mayor 
incorporación de nuevos valores anuales de los contratos (VAC) netos de Samsara por sexto 
trimestre consecutivo. 
Vocero.com.mx (Sitio),En Directo (Sitio),Noticias CD.MX (Sitio), 
 

Por Mundial crecerá hospedaje en CDMX 
(2025-04-29, Redacción, Cultura Empresarial MX (sitio), ) 
La llegada del Mundial de la FIFA 2026 impulsará el crecimiento de la industria de la hospedaje 
y del interiorismo en la Ciudad de México, en respuesta a la demanda que podría generarse por 
los aproximadamente 1.2 millones de visitantes durante el torneo, según estimaciones de la 
Secretaría de Turismo de la Ciudad de México. Aunque la capital mexicana cuenta con más de 
102,000 cuartos de hotel regulados, autoridades y representantes del sector han señalado que 
la infraestructura existente no será suficiente para atender al flujo de visitantes que asistirá a 
alguno de los cinco partidos que albergará el Estadio Azteca, el más grande del país 
norteamericano con una capacidad superior a las 83,000 personas. 
 

El impacto del sector inmobiliario en la salud y el medio ambiente. 
(2025-04-29, Claudia Maldonado, EdoMex 89.3 Capital, ) 
En la cápsula "Salvando al planeta y a ti", Paola Barreiro aborda el impacto del sector inmobiliario 
en la salud y el medio ambiente. Destaca que aproximadamente el 30% de las emisiones de 
gases de efecto invernadero provienen de la construcción. Barreiro señala la especulación 
inmobiliaria como un factor clave que afecta tanto la salud como el medio ambiente, citando 
ejemplos como el Tren Maya y el aeropuerto, que generan expectativas de inversión. La 
pandemia exacerbó esta situación, con un aumento en la compra de propiedades que luego 
resultaron en una sobredemanda y poca oferta. 
 

RELEVANTES NACIONALES 
 

Detectan red de corrupción en compra de medicamentos 
(2025-04-30, Pedro Villa y Caña, El Universal, . 1, 6) 
El gobierno federal detectó una red de corrupción en al menos 59 empresas proveedoras de 
medicamentos que participaron en la compra consolidada para 2025-2026 y que están bajo 
investigación, puestoque algunas de ellas presentaron documentación falsa para ganar 
licitaciones, notienen razón social de farmacéuticas, sino de einmobiliarias, y hasta venden 
combustibles. 
 

FGR investiga a policías de Tala y de Teuchitlán 
(2025-04-30, Atalo Mata Othón, Excélsior, . 1, 14) 
La Fiscalía General de la República (FGR) investiga a los policías municipales de Teuchitlán y 
Tala, Jalisco, en el caso del rancho Izaguirre, utilizado como centro de adiestramiento por el 
Cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG). Alejandro Gertz Manero, titular de la FGR, afirmó que 
no hay evidencia de que el lugar se utilizara como crematorio. En el rancho se encontraron zanjas 
y hoyos en el piso que se habían elaborado con el objetivo de encender fogatas, pero no está 
aún determinado que ahíhayan llevado a cabo incineración de cuerpos. 
 

FGR: en el rancho Izaguirre, ni exterminio ni crematorios 
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(2025-04-30, Rubén Mosso, Milenio Diario, . 1, 4 5) 
El titular de la FGR, Alejandro Gertz, ratificó que el rancho Izaguirre era un campo del narco para 
reclutar y entrenar, y aseveró que "no hay una sola prueba que acredite" que ahí hubo exterminio 
y cremación de cuerpos, además de que existen más predios con las mismas características, 
como el de La Vega, en esa región de Jalisco. 
 

Culpa Sheinbaum a Zedillo de la mayor crisis del país 
(2025-04-30, Alma E. Muñoz, La Jornada, . 1, 3) 
La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo acusó al ex presidente Ernesto Zedillo de haber alertado 
a un grupo de empresarios sobre la inminente devaluación del peso en diciembre de 1994, lo que 
provocó una crisis aún mayor. Sheinbaum reveló que Zedillo recibe una pensión vitalicia mensual 
de 143 mil pesos, y anunció que informará sobre el rescate bancario tras el "error de diciembre" 
que costó a México 2 billones de pesos. 
 

Relaja Trump aranceles para la industria automotriz  
(2025-04-30, Jassiel Valdelamar, El Financiero, . 1, 4) 
Donald Trump firmó dos órdenes ejecutivas que modifican el esquema arancelario para autos y 
autopartes importados por EU, estableciendo un mecanismo para evitar la acumulación de 
gravámenes y creando compensaciones que apoyen a armadoras que ensamblen en EU. La 
primera establece un sistema de compensación para fabricantes cuyo armado final sea en EU, 
permitiéndoles recibir un reembolso del 15 por ciento en el primer año y 10 por ciento en el 
segundo. 
 

Trump endurece reglas en el sector de autopartes a México y Canadá 
(2025-04-30, Roberto Morales, El Economista, . 1, 31) 
El presidente Donald Trump firmó una orden ejecutiva que endurece la regla de origen automotriz 
del T-MEC, aumentando el Valor de Contenido Regional para la exención de aranceles al 85%. 
Esta medida busca reducir la dependencia de la fabricación extranjera y fomentar la producción 
nacional de automóviles en Estados Unidos, según la Casa Blanca. 
 

Incluyen a México en lista negra de piratería 
(2025-04-30, Paris Salazar, El Heraldo de México, . 1, 4) 
El gobierno de Estados Unidos ha colocado a México en la Lista de Vigilancia Prioritaria por no 
endurecer la lucha contra la piratería y la falsificación de marcas, así como por no atender la 
aplicación de los derechos de autor y la propiedad intelectual en el país. La Oficina del 
Representante Comercial de los Estados Unidos (USTR) publicó el Informe Especial 301 de 2025 
sobre la idoneidad y eficacia de la protección y la aplicación de los derechos de propiedad 
intelectual por parte de los socios comerciales de Estados Unidos, donde reclasificó a México de 
la Lista de Vigilancia a la Lista de Vigilancia Prioritaria. 
 

Izaguirre, sin pruebas de crematorios: FGR 
(2025-04-30, Luis Valdés, 24 Horas, . 1, 3) 
El titular de la Fiscalía General de la República, Alejandro Gertz Manero, confirmó que el rancho 
ubicado en Teuchitlán fue centro de operación y entrenamiento del Cártel Jalisco Nueva 
Generación, sin embargo, descartó que se usara como un lugar de incineración. Aseveró que, 
desde 2021, autoridades municipales tenían conocimiento de lo que ocurría en el lugar. 
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CNDH traicionó a niños con cáncer 
(2025-04-30, Israel Mendoza, Reporte Índigo, . 1, 12 13) 
La Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH) ha sido acusada de traicionar a los niños 
con cáncer al archivar una recomendación en contra del Estado mexicano por la falta de 
medicamentos oncológicos. Francisco Estrada Correa, secretario ejecutivo del organismo 
autónomo, desechó el documento para proteger a Hugo López Gatell, ex subsecretario de Salud. 
La falta de atención médica y medicamentos oncológicos puso a la CNDH a utilizar recursos 
humanos y materiales para emitir la recomendación, aunque todo fue un gasto y trabajo 
desperdiciado por los intereses de facción política de Francisco Estrada. 
 

BC, en el mapa del turismo 
(2025-04-30, Yazmín Zaragoza, El Heraldo de México, . 22) 
En 2025, Baja California se consolida como un punto de referencia mundial del turismo en todas 
sus vertientes, lo mismo desde el turismo gastronómico, de aventura, ecológico o de sol y playa, 
superando con ello los estragos de la pandemia. En el marco de la 49 edición del Tianguis 
Turístico 2025, Marina del Pilar Ávila Olmeda, gobernadora de Baja California, en entrevista para 
Noticias de la Tarde con Lupita Juárez, pera Heraldo Media Group indicó que la entidad ha 
crecido en materia turística de manera vertiginosa, por ello, hoy es sede de tianguis que "está 
haciendo historia al ser la primera edición binacional". 
 

Cuenta Corriente // Acuerdo con cruceros en puerta 
(2025-04-30, Alicia Salgado, Excélsior, . 5) 
Una seria preocupación de las cadenas hoteleras y de hoteleros es la imposición de gravámenes 
indirectos al turismo, ya sea por hospedaje o por el arribo de cruceristas, y ahora se rumora un 
aumento a las plataformas de contacto por la renta extrahotelera que será incorporado a la 
iniciativa de Reforma a la Ley General de Turismo. Por cierto, respecto al cobro de la tarifa de 
Derecho de No Inmigrante (DNI) a cruceristas, la secretaria de Turismo, Josefina Rodríguez, 
coordinadora de las negociaciones entre gobiernos y puertos receptores de cruceros, con el 
apoyo de los gobernadores de Baja California, Marina del Pilar; Quintana Roo, Mara Lezama; y 
Baja California Sur, Víctor Manuel Castro, junto con el secretario de Hacienda, Edgar Amador, y 
los representantes de los cruceros, se pretende que se cobren cinco dólares por turista que 
descienda al país y no los 42 dólares incorporados a la Ley de Ingresos el año pasado como 
Derecho de No Residente, una categoría que aplica y fue autorizada a regañadientes en la última 
década del siglo pasado en el seno de la Organización Mundial de Turismo. 
 

Infancias en riesgo 
(2025-04-30, Aldo Canedo, El Sol de México, . 1, 4 5) 
Entre 2023 y 2024, la desaparición de menores de 12 años en México se disparó un 45%, 
alcanzando las cifras más altas desde 2001, según el Registro Nacional de Personas 
Desaparecidas y No Localizadas (RNPDNO). En 2023, se registraron 576 menores 
desaparecidos y en 2024 la cifra ascendió a 833. En lo que va de 2025 ya se han reportado 274 
casos más de menores de este rango de edad, según datos oficiales. 
 

Pone Trump 'curita' para las autopartes 
(2025-04-30, José Díaz Briseño, Reforma, . 1) 
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El Presidente Donald Trump firmó un decreto para suavizar los aranceles del 25 por ciento a las 
importaciones automotrices estadounidenses. La medida principal es la reducción de los 
gravámenes a las autopartes que importan las armadoras que fabrican vehículos en Estados 
Unidos. El reajuste aprobado permite que los fabricantes de automóviles sean reembolsados por 
esos aranceles hasta una cantidad equivalente al 3.75 por ciento del valor de un automóvil 
fabricado en Estados Unidos durante un año, desde el 3 de abril de 2025 hasta el 30 de abril de 
2026. 
 

Apagan aranceles a GMC Coahuila; despidió a 700 y ahora, paro técnico 
(2025-04-30, Gustavo Sanchez, Eje Central, . 1) 
La planta de General Motors en Ramos Arizpe, Coahuila, dejará de producir esta semana por un 
paro técnico, según la versión oficial. La Secretaría del Trabajo de Coahuila informó: "Se 
comunica que la empresa General Motors, instalada en la región sureste de Coahuila, iniciará la 
programación de mantenimiento de algunas líneas de producción, por lo que deberá detener 
temporalmente la producción de algunos de sus productos". 
 

El Dato Incómodo // De golpe histórico a red de huachicol 
(2025-04-30, Juan Ortiz, Ovaciones, . 27) 
El dato incómodo es un podcast que se centra en la historia de la violencia a través de la música. 
El episodio 10, titulado "Un viaje a los infiernos", explora la historia del narcotráfico en México y 
su relación con la música. A través de entrevistas, se analiza cómo la música ha sido utilizada 
por los narcotraficantes para promover su imagen y cómo ha influido en la cultura popular. 
 

Bajo Sospecha // Violencia sacude a BCS 
(2025-04-30, Bibiana Belsasso, La Razón de México, . 13) 
Las alertas se encendieron este fin de semana, cuando se dieron durísimos enfrentamientos en 
los principales centros turísticos de Baja California Sur: Cabo San Lucas, San José del Cabo y 
La Paz. Por este crimen, elementos de la Marina realizaron un operativo simultáneo el pasado 
25 de abril en Los Cabos y en La Paz, que permitió la detención de Marcos Iván "N", alias 
Marquitos, líder de una célula criminal ligada a La Mayiza, una de las facciones del Cártel de 
Sinaloa. 
 

Más conectividad para México 
(2025-04-30, Miriam Paredes, Excélsior, . 1 2) 
Las aerolíneas están centrando sus esfuerzos este año en aumentar la conectividad de México 
y ofrecer nuevos beneficios para los viajeros con el fin de impulsar el crecimiento del sector, el 
cual enfrenta retos debido a la situación económica y política. Volaris, por ejemplo, ha anunciado 
una nueva ruta entre Mexicali y Morelia, con la gobernadora de Baja California, Marina del Pilar, 
presente en la presentación. 
 

Piden 2 mil mdp para mejorar AICM 
(2025-04-30, Saraí Cervantes, Reforma, . 5) 
La Secretaría de la Marina (Semar) solicitó a la Secretaría de Hacienda (SHCP) más de 2 mil 103 
millones de pesos para realizar diversas mejoras en la Terminal del Aeropuerto Internacional de 
la Ciudad de México (AICM). Del total de recursos, 426 millones 416 mil 851 pesos serían 
destinados para la ampliación de salas de espera y separación de flujos en la terminal, fin de 
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cumplir con las recomendaciones de la Asociación Internacional de Transporte Aéreo (IATA, por 
sus siglas en inglés) para mejorar el servicio para el pasajero. 
 

CÁMARAS EMPRESARIALES 
 

Megapuente dejará una derrama por 133 mil mdp 
(2025-04-30, Redacción, El Financiero, . 2) 
EL TERCER PUENTE DEL AÑO dejará una derrama económica de más de 133 mil millones de 
pesos, un monto 10 por ciento superior al del mismo periodo del 2024, estima la Confederación 
de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco Servytur). El 
megapuente, que contempla las celebraciones por el Día del Niño y el 1 y 5 de mayo, generará 
una derrama económica conjunta de más de 133 mil 440 millones de pesos. Los principales 
beneficiarios serán los giros de hotelería, transportes, restaurantes, alimentos y bebidas, así 
como el comercio general en destinos turísticos del país. 
 

Sacapuntas 
(2025-04-30, Sacapuntas, El Heraldo de México, . 2) 
Se reunió la secretaria Anticorrupción y Buen Gobierno, Raquel Buenrostro, con el Consejo 
Coordinador Empresarial, presidido por Francisco Cervantes. La funcionaria convocó a los 
hombres de negocios a sumarse a la prevención de la corrupción y a tener responsabilidad 
compartir en el tema, promoviendo la ética e integridad. 
El Heraldo de México (sitio), 
 

"La Gran Escapada": Esperan ventas por 45 mil mdp en derrama turística; Concanaco 
busca incentivar a visitantes locales 
(2025-04-29, Ivette Saldaña, El Universal (sitio), ) 
El proyecto para destinar un fin de semana a la venta de servicios de turismo, denominado La 
Gran Escapada, pretende generar una derrama económica de 45 mil millones de pesos, dijo el 
presidente de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo 
(Concanaco-Servytur), Octavio de la Torre Stéffano. El líder de los comerciantes presentó 
oficialmente en el Tianguis Turístico 2025 esta iniciativa a llevarse a cabo del 30 de mayo al 1 de 
junio próximos. 
 

 

 

Ventas por Día del Niño y puente del 1 de Mayo alcanzarán 133 mil mdp, asegura 
Concanaco; turismo, sector más beneficiado 
(2025-04-29, Ivette Saldaña, El Universal (sitio), ) 
Las celebraciones por el Día del Niño y el puente del 1 al 5 de mayo de 2025 generarán una 
derrama económica mayor a lo visto en el 2024. El presidente de la Confederación de Cámaras 
Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco-Servytur), Octavio de la Torre 
Stéffano, dijo que se esperan ventas por más de 133 mil 440 millones de pesos, cifra 10% mayor 
a lo que se registró el año pasado en las mismas fechas. 
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CANACEM: Se llevó a cabo la primera reunión Constitutiva de la Cámara Nacional de 
Casas Encuestadoras de México 
(2025-04-29, Redacción, Momento Financiero (Sitio), ) 
Con la participación de más de 15 de las principales firmas de investigación de opinión pública y 
estudios de mercado del país, se llevó a cabo la primera reunión constitutiva de la Cámara 
Nacional de Casas Encuestadoras de México (CANACEM), un hito histórico para el 
fortalecimiento del sector. Los asistentes coincidieron en la necesidad de contar con una voz 
unificada ante los retos éticos, metodológicos y de confianza que enfrenta el gremio. Reiterando 
su voluntad de construir una Cámara sólida, inclusiva y de alto rigor profesional. 
 

Preocupa a Coparmex baja ocupación hotelera 
(2025-04-30, Redacción, Meridiano NAY (sitio), ) 
Puerto Vallarta enfrenta un nuevo llamado a repensar su estrategia turística, luego de que los 
resultados de la Semana de Pascua 2025 arrojaran una ocupación hotelera muy por debajo de 
lo esperado. Según un análisis realizado por COPARMEX Puerto Vallarta, basado en una 
muestra de 20 hoteles de la zona romántica, Olas Altas y el centro de la ciudad, los niveles de 
ocupación oscilaron entre el 25% y 50%, cifras considerablemente menores a las registradas en 
2024. 
 

En 2024 dejaron de laborar 1.5 millones de trabajadores por un accidente 
(2025-04-29, Redacción, El Sol de México (sitio), ) 
En 2024, el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) registró la solicitud de 1.5 millones de 
personas trabajadoras que dejaron de laborar debido a un accidente. Esto generó un ausentismo 
con un costo anual por subsidio, sin considerar atención médica por 10 mil 700 millones de pesos. 
El presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Francisco Cervantes Díaz, destacó 
que en los últimos años, el organismo que encabeza impulsa nueva cultura empresarial con 
sentido social. 
 

Nutrisa celebra el Día del Niño con helados gratis 
(2025-04-29, Lizbeth Serrano, Informa BTL (Sitio), ) 
Este 30 de abril México celebra el Día del Niño, festividad a la que Nutrisa se suma con una 
promoción especial para todos los niños y niñas: helado gratis. En 2024, la derrama económica 
por el Día del Niño superó los 32 mil millones de pesos, de acuerdo con la Confederación de 
Cámaras Nacionales de Comercio, Servicio y Turismo (CONCANACO SERVYTUR), la cual se 
estimó en 32,490 millones de pesos. 
 

IMSS y STPS fortalecen colaboración para garantizar seguridad y salud en entornos 
laborales a la población trabajadora 
(2025-04-30, Redacción, Diario Imagen On Line CDMX (sitio), ) 
En el marco del Día Mundial de la Seguridad y Salud en el Trabajo, se realizó un evento para 
reflexionar sobre la importancia de proteger el bienestar de las y los trabajadores. El presidente 
del Consejo Coordinador Empresarial, Francisco Cervantes Díaz, destacó que en los últimos 
años este organismo ha dado impulso a una nueva cultura empresarial con sentido social. 
Durante el acto, se entregaron los Premios ELSSA 2024 en seis categorías clave que reconocen 
las buenas prácticas implementadas por empresas comprometidas con la salud y seguridad 
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laboral. Estas categorías abarcan temas como la prevención de accidentes, vigilancia de la salud, 
bienestar emocional y ergonomía. 
IMSS (sitio),Acustik Noticias (sitio), 
 

Invertir en salud de servidores públicos contribuye a mejorar la calidad de los servicios: 
Emmanuel Reyes Carmona 
(2025-04-30, Redacción, Comunicación Social Senado CDMX (sitio), ) 
En México, tres de cada cuatro trabajadores presentan síntomas de estrés laboral y cada día 
ocurren cerca de mil accidentes de trabajo. Estas cifras son indicadores de un tejido institucional 
que requiere fortalecerse desde su base humana, expresó el presidente de la Comisión de 
Economía, Emmanuel Reyes Carmona. Afirmó que el fortalecimiento del capital humano debe 
erigirse como una prioridad estratégica e institucional permanente, por lo que invertir en salud y 
bienestar de nuestros servidores públicos contribuye a mejorar la calidad de los servicios, 
fortalece la resiliencia organizacional y la competitividad del propio Estado mexicano. 
 

Tadeo García Zalazar, ministro de Educación de Mendoza: "Evaluamos tres veces al año 
para monitorear la fluidez y comprensión lectora en la provincia" 
(2025-04-30, Redacción, Infobae América (Sitio), ) 
"Queremos garantizar en el tiempo una mejora continua", afirmó Tadeo García Zalazar, ministro 
de Educación de Mendoza, durante su participación en el quinto día de las jornadas educativas 
de Ticmas en el marco de la 49a Feria Internacional del Libro de Buenos Aires. Aunado a esta 
diversidad, la articulación entre el sistema educativo y la matriz productiva es uno de los desafíos 
más claros en la estrategia mendocina. En alianza con el Consejo Federal de Inversiones (CFI) 
y cámaras empresariales, el ministerio realizó un relevamiento de los perfiles laborales 
requeridos. "Queremos que los chicos se formen con herramientas reales para insertarse en el 
mercado laboral", recalcó el ministro. La provincia implementa tres líneas de acción: 
 

Continúan mesas de trabajo y análisis con motivo de la Semana Nacional de la Seguridad 
Social 2025 
(2025-04-30, Redacción, Hoja de Ruta (Sitio), ) 
Al clausurar la tercera mesa de trabajo y análisis, en el marco de la Semana Nacional de 
Seguridad Social 2025, el diputado de Morena, Arturo Olivares Cerda, afirmó que vale la pena 
realizar estas reuniones, toda vez que sirven para enriquecer la labor legislativa y buscar leyes 
que beneficien a los trabajadores, para que cada vez más ciudadanos tengan seguridad social y 
cuando lleguen a la vejes tengan una pensión digna. En su oportunidad, la maestra Cristina 
González Medina, miembro del Comité de Expertos de la Confederación de Cámaras Industriales 
(CONCAMIN), expuso que la seguridad social es el indicativo de cómo el Estado está cumpliendo 
con su tarea, y se dice que el IMSS es quien la garantiza para la mayor parte de las y los 
trabajadores. 
 

Unidad entre México, EU y Canadá, clave ante desafíos: Coparmex 
(2025-04-30, Redacción, Diario Chihuahua (Sitio), ) 
A 100 días del regreso de Donald Trump a la Presidencia de los Estados Unidos, Juan José 
Sierra, presidente nacional de Coparmex, consideró que este período debe servir como un punto 
de inflexión para modificar decisiones por el bien común y reforzar la cooperación regional. Sierra 
destacó que Trump mantiene una aprobación ciudadana menor al 45 por ciento, lo que refleja un 
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desgaste temprano y la necesidad de replantear políticas. Aseguró que la relación entre los 
Estados Unidos, México y Canadá debe ser más sólida para proteger el futuro económico. 
 

Ford, GM y Stellantis con una preocupación menos con cambio en aranceles de EU 
(2025-04-30, Redacción, Noticias Veracruz VER (Sitio), ) 
Ford, General Motors (GM) y Stellantis dejaron atrás una parte de su preocupación sobre los 
aranceles impuestos a las partes de los automóviles por parte de Donald Trump, no obstante 
reafirmaron que promoverán la fabricación de vehículos en la Unión Americana. El AAPC 
representa a los fabricantes de automóviles estadunidenses Ford Motor Company, GM para 
defender los intereses comunes de políticas públicas de sus empresas miembros. En México, las 
asociaciones Mexicana de la Industria Automotriz (AMIA), Mexicana de Distribuidores de 
Automotores (AMDA), la Industria Nacional de Autopartes (INA), ni la Confederación de Cámaras 
Industriales (Concamin) no han emitido un posicionamiento. 
 

Centro de convenciones, proyecto inalcanzable 
(2025-04-30, Redacción, José Ignacio Gallardo, Diario Chihuahua (Sitio), ) 
Pasan los días, los meses y muchos años y nomás no se hace posible concretar el proyecto de 
un centro de exposiciones y convenciones para Ciudad Juárez. A mediados del presente mes de 
abril, tras una reunión de autoridades estatales y municipales con integrantes del Consejo 
Coordinador Empresarial y del Fideicomiso Paso del Norte, que administra los recursos para la 
edificación de este centro, acordaron pedir permiso a la Federación para levantar en el Parque 
Central Oriente el proyecto. Solo esperan respuestas a su petición. 
 

Firman Volaris y Copa acuerdo de código compartido para fortalecer conectividad en la 
región 
(2025-04-30, Redacción, A21 (Sitio), ) 
Volaris firmó una alianza estratégica con la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, 
Servicios y Turismo (Concanaco Servytur) para impulsar a México a través del fortalecimiento del 
sector turístico, enfocándose en la promoción de viajes de negocios, así como para visitar a sus 
seres queridos o vivir nuevas experiencias de viaje, principalmente en los destinos donde opera 
la aerolínea mexicana. A través de un comunicado, esta alianza forma una amalgama perfecta 
en la que Concanaco Servytur, a través de las 257 cámaras confederadas que albergan a 4.8 
millones de negocios, puedan conocer las bondades de la oferta de valor que ofrece Volaris a 
sus clientes con su amplia red de rutas que opera en todo México. 
 

COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 

Activo Empresarial // Arbitraje, opción de bancos por reforma judicial; recesión técnica, 
hoy podemos salvarnos 
(2025-04-30, José Yuste, Excélsior, . 2) 
Las autoridades hacendarias y financieras están considerando el arbitraje como una buena 
opción para los bancos. Este método evitaría un largo y tortuoso proceso de ir a un tribunal por 
una disputa de un crédito bancario. En la Condusef y en Hacienda consideran el arbitraje como 
un mecanismo de resolución de controversias entre el cliente y el banco. 
 

Cuenta Corriente // Acuerdo con cruceros en puerta 
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(2025-04-30, Alicia Salgado, Excélsior, . 5) 
Una seria preocupación de las cadenas hoteleras y de hoteleros es la imposición de gravámenes 
indirectos al turismo, ya sea por hospedaje o por el arribo de cruceristas, y ahora se rumora un 
aumento a las plataformas de contacto por la renta extrahotelera que será incorporado a la 
iniciativa de Reforma a la Ley General de Turismo. 
 

Bitácora del Director // El diésel que no aparece, ¿se lo llevaron los ovnis? 
(2025-04-30, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2) 
Un buque tanque como el Challenge Procyon, asegurado por las autoridades mexicanas a su 
llegada a Tampico, el 19 de marzo pasado, tiene una capacidad de carga de 45 mil toneladas. 
Eso significa que puede transportar un máximo de unos 345 mil barriles de diésel o 54.8 millones 
de litros de ese combustible. 
 

Juegos de Poder // Candidatos a Papa con mayores probabilidades en las apuestas 
(2025-04-30, Leo Zuckermann, Excélsior, . 11) 
El próximo siete de mayo se encerrarán en la Capilla Sixtina los 134 cardenales menores de 80 
años que decidirán quién será el sucesor de Jorge Mario Bergoglio como Papa de la Iglesia 
católica. Si los vaticanólogos no se atreven a predecir quién será el próximo Pontífice, las casas 
apostadoras ya abrieron, desde el día que murió Francisco, las apuestas para que la gente 
arriesgue su dinero pronosticando cuál será el cardenal que saldrá Papa. Pietro Parolin es el 
prelado con mayor probabilidad de ganar, con un 27% (tomo estos números del sitio 
polymarket.com). 
 

Análisis Superior // Sí hay cambio 
(2025-04-30, David Páramo, Excélsior, . 1, 3) 
Los hechos son los que importan; el discurso anticorrupción de López Obrador no fue seguido 
por acciones reales. Las palabras no importan, sino los hechos; el discurso de la lucha en contra 
de la corrupción de Andrés Manuel López Obrador no fue seguido por acciones reales. Instancias 
creadas en su administración, como Segalmex, fueron el principal foco de corrupción en su 
gobierno, sin que el director Ignacio Ovalle haya sido cuestionado ante los tribunales. 
 

Veranda // El Tianguis recupera la pluralidad de opiniones 
(2025-04-30, Carlos Velázquez, Excélsior, . 5) 
La inauguración del Tianguis Turístico de México, que se realiza en esta ciudad fronteriza, marcó 
el regreso a la pluralidad política que se había perdido en el gobierno anterior. Josefina 
Rodríguez, secretaria de Turismo, invitó como orador a Carlos Berdegué, vicepresidente del 
Consejo Nacional Empresarial Turístico (CNET), y no solo a Héctor Tejada, de la Concanaco, 
quien, además de pelearse previamente con el Consejo Coordinador Empresarial (CCE), dio otra 
"cátedra" de lambisconería política. 
 

Duda Razonable //Los cien días de locura y desconcierto 
(2025-04-30, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2) 
Donald Trump decidió dar una larga entrevista en dos sesiones diferentes por teléfono; la otra, 
en la Casa Blanca, a periodistas de The Atlantic. En esos cien días, un par de semanas, muchas 
páginas y programas se han llenado de comentarios sobre cómo las cosas ya le están saliendo 
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mal. Que si la bolsa, que si la debilidad del dólar, que si las encuestas. No sé. No estoy 
convencido. 
 

Día con Día // Borges por Bergoglio 
(2025-04-30, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3) 
De joven, Jorge Bergoglio conoció y trató a Jorge Luis Borges. Dejó este recuerdo en su 
autobiografía Esperanza (2004): "Admiré y estimé mucho a Borges. Me impresionaban la 
seriedad y la dignidad con las que vivía la existencia. Era un hombre muy sabio y muy profundo. 
 

En Privado //A distancia no se ve mejor, se ve más lejos 
(2025-04-30, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3) 
Al regreso de la cobertura de un acontecimiento tan intenso y trascendente como la muerte de 
un papa, en este caso Francisco, y el inicio del proceso único de elegir un sucesor, sufre uno el 
síndrome de que a la distancia lo local se ve tan pequeño y solo a la vuelta toma su verdadera 
dimensión. Y me refiero a la nueva ley de telecomunicaciones, que en su artículo 109 faculta a la 
autoridad competente a pedir a la Agencia de Transformación Digital, que dirige José Merino, 
que baje cualquier plataforma a solicitud de las autoridades competentes, lo que abre el espacio 
para que quien quiera del gobierno bloquee lo que quiera y sin identificar cuáles son esas 
autoridades competentes, que pueden ser cualquier funcionario. 
 

Estrictamente Personal // La farsa del fiscal 
(2025-04-30, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 56) 
Alejandro Gertz Manero, fiscal general de México, ha sido criticado por su informe sobre el rancho 
Izaguirre, donde se encontraron restos óseos y objetos personales de jóvenes involucrados en 
actividades criminales. Gertz Manero descalificó el lugar como un centro de exterminio, pero su 
declaración sobre la falta de osamentas completas o parciales contradice su afirmación de que 
no hubo cremación humana. El periodista tapatío Augusto Chacón ha dicho que la primera vez 
que escuchó sobre un centro de esa naturaleza había sido en 2010 en Tala, a 10 minutos de 
Teuchitlán. 
 

Coordenadas // La incertidumbre que llegó para quedarse 
(2025-04-30, Enrique Quintana, El Financiero, . 2) 
A pesar de los primeros 100 días del gobierno de Donald Trump, la incertidumbre económica 
global persiste, especialmente para México, debido a su estrecha integración comercial con 
Estados Unidos. Los aranceles continúan pendientes en muchos casos, y la falta de claridad 
respecto a las intenciones de Trump genera incertidumbre para los países y sectores. En los 
mercados financieros, esta incertidumbre se traduce en una volatilidad constante, mientras que 
en México, además del asunto arancelario, han surgido otros temas preocupantes, como el 
manejo del agua, la amenaza de bloquear las exportaciones mexicanas de carne por motivos 
sanitarios o la controversia relacionada con el tomate. 
 

Ricos y Poderosos // Pymes, en busca del financiamiento anhelado 
(2025-04-30, Marco Antonio Mares, El Economista, . 46) 
Las Pymes en México, que representan alrededor del 90% de las unidades productivas, enfrentan 
dificultades para acceder al financiamiento bancario debido a la falta de estructura corporativa y 
de gobernanza. La presidenta de México, Claudia Sheinbaum, ha instado a la banca comercial a 
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reducir las tasas de interés en los préstamos a las Pymes. Aunque la nueva Ley del Mercado de 
Valores busca facilitar el financiamiento a las Pymes, se reconoce que no se logrará de la noche 
a la mañana. 
 

La Gran Depresión // ¿Es recesión? Eso es perder el tiempo 
(2025-04-30, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 12) 
La obsesión del régimen, de la mano de sus voceros, de evitar a toda costa que se hable de una 
recesión en México atiende a esa necesidad de infalibilidad que caracteriza a este mismo 
régimen. Pero ni los más rebuscados defensores de la causa gubernamental se atreven a negar 
que han bajado las expectativas de crecimiento, no solo este año, sino en adelante. 
 

La Quinta Transformación // Se les dijo 
(2025-04-30, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7) 
Se advirtió el riesgo de que en la reforma a la organización y naturaleza misma del proceso de 
elección en el Poder Judicial, el crimen organizado buscaría influir en la designación de jueces y 
magistrados. Cómo estarán las cosas para que el senador Gerardo Fernández Noroña admitiera 
que "se les colaron", al menos, veinte candidatos con ligas o posibles vínculos con el crimen 
organizado. 
 

Desde el Piso de Remates // Pedirá ABM tribunales especiales en financiamiento 
(2025-04-30, Maricarmen Cortés, 24 Horas, . 15) 
La Asociación de Bancos de México pedirá en la Convención Bancaria la apertura de tribunales 
especializados en financiamiento, ya que los bancos tardan entre 5 y 7 años en cobrar un crédito 
vencido. También pedirán mayor seguridad jurídica y un acompañamiento real y efectivo de la 
banca de desarrollo para lograr la formalización de las mipymes y pymes. 
 

Corporativo // Tokenizar la economía 
(2025-04-30, Rogelio Varela, El Independiente, . 1, 4) 
La siguiente frontera en la tecnología financiera es la emisión de tokens, una herramienta que ya 
opera en varios mercados y que ha recorrido un camino con el boom de las criptomonedas. En 
México, los tokens básicamente se han referido a temas de autenticidad al momento de realizar 
operaciones bancarias, pero en el mundo Fintech se utilizan para facilitar la inversión en activos 
como bienes raíces o la compra de Cetes, como ya lo hace la empresa mexicana Etherfuse. 
 

Realidad inobjetable 
(2025-04-30, Martín Espinosa, Excélsior, . 12) 
Para nadie es un secreto que en la última década se han disparado en México las cifras de 
desaparecidos a lo largo y ancho del territorio nacional. Por más que se quiera negar el problema 
la realidad nos avasalla. Tan sólo en la CDMX - de acuerdo con cifras oficiales de la propia 
Fiscalía General de Justicia- en lo que va de 2025 se ha denunciado en promedio siete 
desapariciones diarias. Recientemente, la nueva titular de la institución, Bertha Alcalde Luján, 
reveló que entre el 1 de enero y el 22 de abril pasado se han abierto 778 carpetas de investigación 
iniciadas por la desaparición de alguna persona. 
 

Jaque Mate // Poderosa agencia 
(2025-04-30, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8) 
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Es positivo que la presidenta Sheinbaum haya ordenado al Senado detener la aprobación al 
vapor de la nueva Ley en Materia de Telecomunicaciones y Radiodifusión. Para empezar, 
ninguna ley debería aprobarse así, sin siquiera leerla. Pero los problemas de esta iniciativa van 
mucho más allá del artículo 109, que permite el bloqueo de plataformas digitales y al que tanta 
atención se ha prestado. Esta es una ley que concentra el poder en una actividad que, por su 
naturaleza, debería vivir en libertad. 
 

Historias De NegoCEOs // Autopartes, la batalla que viene con Trump 
(2025-04-30, Mario Maldonado, El Universal, . 6) 
La próxima batalla de México con Estados Unidos está cerca. Iniciará el próximo sábado y tiene 
como protagonista al sector que más ingresos vía divisas genera para el país: las autopartes. El 
presidente de Estados Unidos, Donald Trump, fijó este sábado una fecha límite para imponer un 
arancel de 25% a las autopartes que se importan a su país. 
 

TREN MAYA 
 

Propone Zedillo auditar Tren Maya, Dos Bocas y NAICM  
(2025-04-29, Redacción, Reforma.com (sitio), ) 
El ex Presidente Ernesto Zedillo propuso que un auditor internacional independiente, tal como se 
hizo con el Fobaproa, revise las obras emblemáticas del ex Presidente Andrés Manuel López 
Obrador, las cuales, advirtió, han estado plagadas de irregularidades y dispendio económico. 
Entre las obras que deben ser auditadas, enlistó, están la cancelación del Nuevo Aeropuerto 
Internacional de Ciudad de México que se construía en Texcoco para determinar cuánto costó 
su destrucción y los beneficios perdidos por no contar con una terminal aérea de clase mundial. 
También, la refinería de Dos Bocas, de la que debe examinarse su justificación, costo excesivo 
de construcción y relación costo-beneficio, así como la construcción del Tren Maya, para no solo 
cuantificar sus costos económicos respecto a sus beneficios, sino también el costo del irreparable 
daño ecológico así causado. 
SDP Noticias (sitio),Momento Financiero (Sitio), 
 

SRE inaugura "Ventana a México" en EU; promocionará turismo a Tren Maya, AIFA y 
Mexicana 
(2025-04-29, Eduardo Dina, El Universal (sitio), ) 
Como parte de la estrategia para incrementar el número de turistas que visitan nuestro país, la 
Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) inauguró la "Ventana a México", "una nueva oficina 
de promoción de esta actividad en el extranjero". En este espacio se dará también difusión a los 
proyectos insignia del Gobierno, como el Tren Maya, el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles 
(AIFA) y la aerolínea Mexicana, además que se busca promover la apertura de más lugares de 
esta naturaleza. 
 

AIFA, Tren Maya y Mexicana de Aviación llegarán a Estados Unidos con este programa 
(2025-04-29, Raúl Díaz, SDP Noticias (sitio), ) 
Los proyectos insignia impulsados por el gobierno federal durante los últimos años, AIFA, Tren 
Maya y Mexicana de Aviación, podrán llegar a Estados Unidos por medio de un programa nuevo. 
Se trata del programa de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) que lleva por nombre 
"Ventana a México", con la cual se pretende fortalecer la política de fomento al turismo en el país. 

https://www.efinf.com/clipviewer/802ebdb3a77742c72319bb9b95addb5f?file
https://www.efinf.com/clipviewer/674c569b74d061f1d04e2c9ffbd3711e?file
https://www.efinf.com/clipviewer/e53594da779a963acc6da1db83c4e4f2?file
https://www.efinf.com/clipviewer/6d8482adae3598b3713ae3c2775eeb06?file
https://www.efinf.com/clipviewer/8fd33e1d17f1b22211d364f8f2f04f01?file
https://www.efinf.com/clipviewer/8fd33e1d17f1b22211d364f8f2f04f01?file
https://www.efinf.com/clipviewer/3a41cc368f4d8d073e9e2bc3764be618?file


 

 

 

En torno al mecanismo de difusión, el titular de la SRE, Juan Ramón de la Fuente, afirmó que 
proyectos como el AIFA, Tren Maya y Mexicana de Aviación van a poder llegar a Estados Unidos. 
 

Inicia construcción del tren maya de carga en Yucatán y empresarios de Q.Roo celebran 
beneficios logísticos y económicos 
(2025-04-29, Redacción, Macro News (Sitio), ) 
La inauguración de la obra para el Tren Maya de Carga en la Península de Yucatán es una 
excelente noticia para el sector comercial, coincidieron líderes de la iniciativa privada de Quintana 
Roo, luego de la visita de la presidenta de México, Claudia Sheinbaum, el fin de semana, quien 
dio el banderazo de arranque para esta obra en el estado de Yucatán. 
 

Frenan estados de zona sureste 
(2025-04-30, Rodrigo A. Rosales, El Economista, . 1, 4 5) 
Durante el año pasado, las 32 entidades federativas del país registraron un comportamiento mixto 
en su actividad económica, pero las que sufrieron un mayor deterioro fuero aquellas que 
pertenecen a la región sureste de México. El podio negativo lo completó Quintana Roo al caer su 
actividad económica 3.9%, estado que resintió la conclusión del Tren Maya; cabe destacar que 
fue la entidad que abarcó la mayoría de las rutas. 
 

Lopez Obrador: sexenio del gran desfalco 
(2025-04-30, Tanya Acosta, UnomásUno, . 10) 
El Tren Maya, otro de sus delirios, arrasó selvas, violó derechos indígenas, destruyó cuevas y 
cenotes, todo para construir un tren que nadie pidió, que nadie necesita, y que ya cuesta más de 
tres veces su presupuesto original. ¿Resultado? Un Frankenstein ferroviario con tramos operados 
a medias, a diésel, y sin rentabilidad alguna. Eso sí, vigilado por soldados y con contratos 
entregados sin licitación. 
 

La Gran Depresión // ¿Es recesión? Eso es perder el tiempo 
(2025-04-30, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 12) 
La obsesión del régimen, de la mano de sus voceros, de evitar a toda costa que se hable de una 
recesión en México atiende a esa necesidad de infalibilidad que caracteriza a este mismo 
régimen. Su sexenio terminó con la convicción de no pocos de sus seguidores de que todo estuvo 
requetebién, que sus proyectos fueron acertados: Dos Bocas, el aeropuerto Felipe Ángeles, el 
Tren Maya, salud de Dinamarca, abrazos no balazos y un fabuloso desempeño económico. 
 

Póker Político // Ernesto Zedillo contra Cuarta Transformación  
(2025-04-30, Matías Pascal, UnomásUno, . 7) 
La reciente publicación del artículo del expresidente Ernesto Zedillo en la revista Letras Libres ha 
generado gran controversia en el ámbito político mexicano. En su texto, Zedillo denuncia la 
reforma judicial aprobada por el presidente Andrés Manuel López Obrador y promulgada 
recientemente, argumentando que esta reforma destruirá la joven democracia mexicana. Zedillo 
defiende su argumento de que durante su gobierno sí se permitieron auditorías en el Fobaproa, 
por lo que invita a la presidenta Sheinbaum a que se apliquen auditorías internacionales también 
a proyectos como el AIFA y el Tren Maya, así como al manejo de la pandemia. 
 

Reabren Ateneo Peninsular; pero nada del Macay 
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(2025-04-29, Cristopher Cabello, El Universal (sitio), ) 
La permanencia del Museo de Arte Contemporáneo de Yucatán (Macay) en el Ateneo Peninsular 
(Centro Histórico de Mérida) es todavía una incertidumbre, a pesar de que el sábado pasado, el 
Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) anunció la reapertura del histórico edificio, 
que permaneció cerrado tres años debido a trabajos de restauración y conservación. En la 
información difundida por el INAH y en diarios locales no se mencionó nada de la reapertura del 
Macay, a pesar de que el sábado el espacio fue reinaugurado por la presidenta Claudia 
Sheinbaum, y por Diego Prieto, director del INAH, pero se hizo énfasis en que el espacio ahora 
fungirá como depósito de piezas arqueológicas encontradas en las obras del Tren Maya y que 
se mantendrán los laboratorios instalados en meses pasados para continuar con el estudio y 
análisis de dichos materiales. 
 

AIFA 
 

El Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles será clave para el Mundial de Futbol del 
próximo año 
(2025-04-30, Redacción, El Financiero, . 26) 
El Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles será clave para el Mundial de Futbol del próximo año 
Para la justa deportiva que se realizará en México, Estados Unidos y Canadá, el Aeropuerto 
Internacional Felipe Ángeles (AIFA) 'jugará' un papel importante en la conectividad aérea de los 
equipos participantes, pues será a donde llegarán, y desde dónde partirán, las selecciones 
nacionales que disputarán la Copa del Mundo. 
El Financiero (Sitio), 
 

Recibirá a las selecciones nacionales que disputarán la Copa del Mundo 
(2025-04-30, Aldo Munguía, El Financiero, . 1, 27) 
Para la justa deportiva que se realizará en México, Estados Unidos y Canadá, el Aeropuerto 
Internacional Felipe Ángeles (AIFA) 'jugará' un papel importante en la conectividad aérea de los 
equipos participantes, pues a esta terminal aérea llegarán las selecciones nacionales que 
disputarán la Copa del Mundo. En entrevista, Gabriela Cuevas, representante de México en la 
organización del Mundial de Futbol 2026, señaló que si bien el AIFA no se encuentra en una 
ciudad sede, sí es uno de los aeropuertos importantes para la movilidad de los participantes del 
evento deportivo. 
 

Al Mando // AICM busca despejar el cielo 
(2025-04-30, Jaime Núñez, El Heraldo de México, . 23) 
El Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) está en plena transformación. Hoy, 
bajo la dirección del almirante retirado Juan José Padilla Olmos, el complejo aeroportuario busca 
optimizar su operación sin afectar la experiencia del pasajero. Un aspecto clave en esta estrategia 
es la ampliación de los slots por hora, lo que permitiría aumentar el flujo de vuelos en la terminal 
aérea más importante del país. Asimismo, un aspecto clave para descongestionar el espacio en 
el AICM ha sido el traslado de operaciones de carga al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles 
(AIFA) en Zumpango, Estado de México. 
 

Por Tianguis Turístico 2025, Veracruz anuncia nueva ruta a Tijuana y un vuelo diario 
desde AIFA 
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(2025-04-30, Redacción, NewsWeek México (Sitio), ) 
Veracruz consolidó su participación en el Tianguis Turístico 2025, celebrado en la ciudad de 
Tijuana, con un anuncio estratégico encabezado por la Gobernadora Rocío Nahle, que refuerza 
la conectividad aérea del estado: el inicio de operaciones de la nueva ruta Veracruz Tijuana 
operada por Viva Aerobús, a partir del 22 de mayo de 2025, con tres frecuencias semanales 
martes, jueves y domingo. Además, como parte del mismo esfuerzo de fortalecimiento de la 
conectividad aérea, la mandataria anunció el inicio de un vuelo diario entre Veracruz y el 
Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), previsto para noviembre de 2025, lo que 
posicionará aún más al estado en el centro de las rutas nacionales de negocios y turismo. 
 

Reconocen al AIFA por su compromiso con el mapeo de huella de carbono 
(2025-04-30, Redacción, 88.9 Noticias (Sitio), ) 
El Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles, informa que obtuvo la Acreditación de Carbono 
Aeroportuario del Consejo Internacional de Aeropuertos, que lo reconoce por su compromiso con 
el mapeo de su huella de carbono, la identificación de sus fuentes de emisión y el cálculo de sus 
emisiones anuales. 
 

Deporta Trump a México 38 mil migrantes en 100 días 
(2025-04-29, Claudia Guerrero, Natalia Vitela, Reforma.com (sitio), ) 
En sus primeros 100 días al frente del Gobierno de Estados Unidos, el Presidente Donald Trump 
ha deportado a México a 38 mil 757 migrantes. La Presidenta Claudia Sheinbaum informó que 
del total de personas enviadas a territorio mexicano, 33 mil 311 son connacionales y 5 mil 446 
son de origen extranjero, es decir, el 14 por ciento. La Mandataria reiteró que los migrantes 
retornados son trasladados al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA); a Villahermosa, 
Tabasco, y Tapachula, Chiapas, donde hay centros de atención. 
 

Se realizó el simulacro nacional 2025 en el AIFA y en Zumpango, Estado de México. 
(2025-04-29, Gina Serrano, AMX Edo de Mex, ) 
En el marco del simulacro nacional 2025, se activó la alerta sísmica a las 11:30 horas en el 
Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), donde cientos de pasajeros evacuaron hacia los 
puntos de reunión establecidos. El ejercicio, que incluyó la participación de personal de museos, 
haciendas, hoteles y zonas de mantenimiento, tuvo un tiempo de respuesta de 2 minutos y 10 
segundos. La Cruz Roja de Zumpango, operando como unidad externa del AIFA, atendió un caso 
hipotético de una mujer atropellada en los carriles del aeropuerto. 
 

Gabriela Cuevas destacó la importancia del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles para 
la conectividad aérea de los equipos participantes en el Mundial 2026. 
(2025-04-30, Juan Manuel de Anda, 103.3 Radio Fórmula, ) 
Gabriela Cuevas, representante de México en la Organización del Mundial 2026, destacó la 
relevancia del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles en la conectividad aérea de los equipos 
participantes. Cuevas subrayó que esta terminal aérea será crucial, ya que recibirá a las 
selecciones nacionales que competirán en la Copa del Mundo en México. 
 

Retomarán obra de una estación del Suburbano al AIFA 
(2025-04-30, Emilio Fernández, El Universal (sitio), ) 
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Las obras de construcción de la estación Los Agaves del Tren Suburbano al Aeropuerto 
Internacional Felipe Ángeles (AIFA) serán retomadas por el gobierno federal, luego de que 
pobladores de Santiago Teyahualco acordaron permitirles trabajar durante un mes. Lo anterior, 
tras un recorrido que sostuvieron autoridades y vecinos este martes y que se extendió por más 
de cuatro horas, en el que ingenieros les explicaron los avances que hay en el proyecto ferroviario 
y en las obras complementarias que solicitaron para su comunidad. 
 

REFINERÍA DOS BOCAS 
 

Sheinbaum asegura que refinería de Dos Bocas reanudará su producción; "no hay nada 
grave", dice 
(2025-04-29, Redacción, El Economista (sitio), ) 
La nueva refinería Olmeca, de Pemex, está por reanudar producción, dijo este martes la 
presidenta de México, Claudia Sheinbaum, al ser consultada por un presunto "sabotaje" que 
habría afectado especialmente a la unidad catalítica de la instalación y el cual negó. Olmeca, 
situada en Dos Bocas Tabasco y con una capacidad de 340,000 barriles por día (bpd), aún está 
lejos de alcanzar los niveles de procesamiento y producción de gasolinas y diesel prometidos 
durante el Gobierno del expresidente Andrés Manuel López Obrador, que construyó la obra y la 
inauguró en 2022 pese a no estar terminada. 
 

Sheinbaum descarta presunto sabotaje a Dos Bocas; "ya está produciendo 
prácticamente 100 mil barriles diarios", dice 
(2025-04-29, Pedro Villa, Salvador Corona, Pedro Villa y Caña, El Universal (sitio), ) 
La presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, descartó un presunto sabotaje a la refinería 
de Dos Bocas, ubicada en Tabasco. Al ser cuestionada sobre un presunto sabotaje y que causó 
que la producción del crudo se detuviera, Sheinbaum Pardo informó que solo ocurrió "algo menor" 
y que pronto recuperará su producción de 100 mil barriles diarios. 
ContraLíneaTV,103.3 Radio Fórmula,970 Radio Fórmula AM,Canal 121 Telefórmula,103.3 Radio Fórmula,Canal 121 
Telefórmula,970 Radio Fórmula AM,103.3 Radio Fórmula,Canal 121 Telefórmula,970 Radio Fórmula AM,Eje Central (sitio), 
 

Dos Bocas suspende producción, "no es nada grave", afirma Sheinbaum 
(2025-04-29, Omar Brito, Milenio (sitio), ) 
La presidenta Claudia Sheinbaum dio a conocer que la refinería de Dos Bocas, en Tabasco, 
detuvo su producción y descartó que exista un caso de sabotaje. Al ser cuestionada al respecto 
durante la conferencia mañanera, aseguró que es un tema menor y que pronto reanudará su 
producción de 100 mil barriles diarios. 
 

En refinería Dos Bocas no pasa nada grave: presidenta 
(2025-04-30, Nancy Flores, Contralínea (Sitio), ) 
En la refinería Dos Bocas no pasa nada grave, aseguró la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, 
luego de que Contralínea le consultara qué reporte le dio Petróleos Mexicanos acerca de un 
presunto sabotaje acontecido la semana pasada, que habría frenado la producción de gasolinas. 
"Es un tema, no así como lo planteas. Y si gustan, le pedimos a Víctor que venga a informar con 
todo detalle". 
 

Confirma suspensión en Dos Bocas 
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(2025-04-30, Natalia Vitela, Reforma, . 6) 
La Presidenta Claudia Sheinbaum confirmó que la Refinería Dos Bocas, en Tabasco, suspendió 
su producción, pero negó un sabotaje. Cuestionada si la semana pasada Dos Bocas frenó su 
producción causa de un sabotaje que afectó principalmente la planta catalítica; la Mandataria 
indicó que es una situación que tiene que investigarse, sin embargo, aseguró, fue algo menor. 
 

SICT 
 

Avalan diputados nueva agencia para trenes y transporte 
(2025-04-29, Martha Martínez, Mayumi Suzuki, Reforma.com (sitio), ) 
La Cámara de Diputados aprobó en lo general y particular la propuesta presidencial que crea la 
Agencia de Trenes y Transporte Público Integrado, la cual tendrá facultades para construir vías 
ferroviarias y adquirir infraestructura férrea, así como equipo de transporte. De acuerdo con la 
modificación que fue turnada al Senado, la Agencia será un órgano descentralizado, pero 
sectorizado a la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), que tendrá 
personalidad jurídica, patrimonio propio y autonomía técnica y estará encargada de coordinar los 
proyectos ferroviarios impulsados por la actual Administración y brindar acompañamiento técnico 
y estratégico a los estados y municipios que desarrollen proyectos del sector. 
 

Aerolíneas y gobierno analizan escenarios ante mayor demanda por Mundial de Futbol 
(2025-04-29, Roberto Valadez, Milenio (sitio), ) 
La Cámara Nacional de Aerotransportes (Canaero) informó que se encuentran trabajando junto 
con el gobierno federal para analizar todos los escenarios posibles ante la mayor demanda de 
usuarios que se tendrá para el Mundial de Futbol 2026. Durante los trabajos del 'Tianguis 
Turístico', el presidente de Canaero, Cuitlahuac Gutiérrez, especificó que las entidades con las 
que se encuentran laborando al respecto son: La Secretaría de Infraestructura Comunicaciones 
y Transportes, El Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM). 
 

Diputados aprueban Ley Reglamentaria del Servicio Ferroviario 
(2025-04-29, Fernando Camacho, Enrique Méndez, La Jornada (sitio), ) 
Este martes la Cámara de Diputados aprobó la Ley Reglamentaria del Servicio Ferroviario, 
mediante la cual se regula la creación y operación de una agencia de trenes y transporte público 
integrado, a la que se dan facultades de controlar los aspectos relacionados con la construcción, 
conservación y mantenimiento de la infraestructura ferroviaria. La nueva agencia, que se creará 
como un organismo descentralizado sectorizado a la Secretaría de Infraestructura, 
Comunicaciones y Transportes (SICT), ayudará a impulsar los proyectos ferroviarios de esta 
administración, entre ellos los trenes México-AIFA-Pachuca; México-Nuevo Laredo, México-
Nogales y México-Veracruz. 
Quadratín México (sitio),El Economista (sitio),Proceso (sitio), 
 

Recuperación de la rectoría del Estado en materia ferroviaria, avanza en San Lázaro 
(2025-04-29, Angelica Melín, Noticias MVS (Sitio), ) 
La Cámara de Diputados aprobó por unanimidad de 440 votos a favor, en lo general, las reformas 
generales propuestas por la Presidenta de la República en materia ferroviaria. ... Destacó 
creación de la Agencia de Trenes y Transporte Público Integrado (ATTRAPI), sectorizada a 
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Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SCT), que tendrá a su cargo la 
conservación y operación de infraestructura ferroviaria. 
 

Avalan ley reglamentaria del servicio ferroviario 
(2025-04-30, Fernando Camacho, La Jornada, . 7) 
La Cámara de Diputados aprobó ayer la ley reglamentaria del servicio ferroviario, que regula la 
creación y operación de una agencia de trenes y transporte público integrado, a la que se dan 
atribuciones de ejercer control más estricto respecto a la construcción, conservación y 
mantenimiento de la infraestructura en el sector. La nueva agencia, que se creará como un 
organismo descentralizado sectorizado a la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y 
Transportes (SICT), ayudará a impulsar los proyectos ferroviarios de esta administración, entre 
ellos los trenes México-AIFA-Pachuca, México-Nuevo Laredo, México-Nogales y México-
Veracruz. 
 

Envían a Senado plan de agencia ferroviaria 
(2025-04-30, Martha Martínez, Reforma, . 11) 
La Cámara de Diputados aprobó en lo general y particular la propuesta presidencial que crea la 
Agencia de Trenes y Transporte Público Integrado, la cual tendrá facultades para construir vías 
ferroviarias y adquirir infraestructura férrea, así como equipo de transporte. De acuerdo con la 
modificación que fue turnada al Senado, la Agencia será un órgano descentralizado, pero 
sectorizado a la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), que tendrá 
personalidad jurídica, patrimonio propio y autonomía técnica y estará encargada de coordinar los 
proyectos ferroviarios impulsados por la actual Administración y brindar acompañamiento técnico 
y estratégico a los estados y municipios que desarrollen proyectos del sector. 
 

PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN 
 

Anexos clandestinos: el lado oscuro de las adicciones que nadie quiere ver 
(2025-04-30, Redacción, Ariel Rodríguez, Excélsior (Sitio), ) 
En México no existen centros de tratamiento públicos y el gobierno federal sólo otorga ayuda 
financiera a una asociación en el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF). Esta es el 
Centro de Integración Juvenil A. C., que encabeza las acciones de prevención y atención contra 
las adicciones y cuyo presupuesto aprobado para 2024 fue de más de 900 millones de pesos, 
según informes. 
 

REFORMA ENERGÉTICA 
 

Pemex petrolera más ENDEUDADA del mundo, con 789 mmdp  
(2025-04-30, Rafael Ortiz, UnomásUno, . 1, 4) 
Petróleos Mexicanos (Pemex) reportó una pérdida neta de 789 mil 500 millones de pesos en su 
reporte financiero auditado correspondiente al cuarto trimestre de 2024, lo que representa 
alrededor de 38 mil 500 millones de dólares, de acuerdo con cifras compartidas por fuentes al 
interior de la citada dependencia. Esto equivale a 26% más de lo reportado en el informe 
financiero no consolidado que había presentado en febrero de este año. Ante circunstancias tan 
adversas, una parte de la estrategia del Gobierno Federal ha sido abrir la puerta a alianzas con 
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empresas privadas, aunque las condiciones actuales tras la reforma energética han sido poco 
atractivas para nuevos socios. 
 

Fitch ratifica calificaciones de CFE; espera que apoyos del gobierno alcancen 85 mil mdp 
en 2025 
(2025-04-29, Antonio Hernández, El Universal (sitio), ) 
Fitch Ratings ratificó las calificaciones nacionales de largo y corto plazo de la CFE, en 'AAA(mex)' 
y 'F1+(mex)', respectivamente, haciendo lo propio con las notas internacionales de riesgo emisor 
de largo plazo en monedas local y extranjera, y de las emisiones de bonos internacionales en 
'BBB-', manteniendo la perspectiva estable. Fitch Ratings explicó que la reforma constitucional y 
las leyes secundarias refuerzan el control estatal sobre el sector eléctrico. 
El CEO MX (sitio),Marco A. Mares (Sitio), 
 

México y el Cambio Climático: Del Escepticismo a la Acción para un Futuro Sostenible 
(2025-04-30, Redacción, El Heraldo de México (sitio), ) 
En esta sociedad en donde el cambio climático domina cada vez más el discurso público, el 
reciente estudio de Ipsos, titulado 'Las personas y el cambio climático', ofrece una ventana a las 
percepciones de los ciudadanos de diferentes países, incluyendo México, sobre esta 
problemática global crítica. En México, los resultados son reveladores. Con un 79% de los 
mexicanos expresando su preocupación por el cambio climático, superan significativamente al 
promedio global del 74%. Además, el 80% cree firmemente que, si como individuos no tomamos 
medidas inmediatas, estaremos fallando a las generaciones futuras, nuevamente superando el 
promedio global del 64%, lo que sugiere un alto nivel de conciencia ambiental entre la población. 
 

Apagón masivo en España: Resiliencia y respuesta ante la crisis energética 
(2025-04-29, Redacción, Maya Comunicación (Sitio), ) 
El 28 de abril de 2025, España enfrentó un apagón masivo que dejó a oscuras a millones de 
hogares y negocios, extendiendo sus efectos a Portugal, Francia y Andorra. A las 12:32, una 
oscilación anómala en el corredor Aragón-Cataluña, vía clave para la energía renovable y la 
importación desde Francia, desencadenó el colapso. En tan solo 5 segundos, la frecuencia de la 
red cayó por debajo de los 50 Hz, apagando casi todos los parques solares y eólicos, que 
representaban el 60% de la electricidad en ese momento. 
 

Insolvencia de Pemex impacta a Halliburton, SLB y Baker Hughes 
(2025-04-29, Redacción, El CEO MX (sitio), ) 
La compañía estatal Petróleos Mexicanos (Pemex) catalogada como la petrolera más endeudada 
del mundo no solamente padece una crónica sangría en sus estados financieros, con una deuda 
que al cierre de 2024 creció 10.3% respecto al año previo, y asciende a 97,600 millones de 
dólares (mdd). La presente administración federal sostiene que, entre sus planes de 
financiamiento, insistirá que la estatal mexicana obtenga recursos de sus alianzas con empresas 
privadas; sin embargo, la reciente reforma energética instaurada por el gobierno federal, hace 
que el panorama resulte aún más complejo. 
 

Aumentan 26% pérdidas contables de Pemex hasta 780,500 mdp en 4T24 
(2025-04-29, Redacción, Energy And Commerce (Sitio), ) 
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Petróleos Mexicanos (Pemex) reportó una pérdida neta de 780,500 millones de pesos en su 
reporte financiero auditado correspondiente al cuarto trimestre de 2024. Lo que representa 
alrededor de 38,500 millones de dólares. Pemex explicó que el resultado fue afectado por el 
aumento en los costos financieros, los impuestos a la utilidad y un deterioro en activos fijos. 
Aunque se registraron mayores ventas y otros ingresos, fueron insuficientes para compensar los 
factores negativos. Pemex continúa siendo la petrolera más endeudada del mundo, con un pasivo 
financiero total de 1.97 billones de pesos, equivalentes a 97,600 millones de dólares. Además de 
esta carga, la compañía enfrenta adeudos con proveedores y contratistas que superan los 20,000 
millones de dólares. Lo que incrementa la presión financiera sobre sus operaciones. 
 

BBVA da más crédito a Pemex y CFE pese a pérdidas de las empresas estatales 
(2025-04-29, Roberto Noguez Noguez, El CEO MX (sitio), ) 
A pesar de los retos financieros y operativos que enfrentan tanto Petróleos Mexicanos (Pemex) 
como la Comisión Federal de Electricidad (CFE), el CEO de BBVA México, Eduardo Osuna, 
aseguró que seguirá prestándole a la paraestatal mientras vean que la empresa tiene solvencia. 
En conferencia de prensa por sus resultados, el banquero consideró que la situación financiera 
de la petrolera es uno de los principales retos para las finanzas públicas del país, pero esperan 
que el modelo de negocio que busca implementar la administración de Claudia Sheinbaum le 
permita reducir sus pérdidas. Por otra parte, las pérdidas de la CFE sumaron 271,000 millones 
de pesos al cierre del año anterior, como efecto del cambio en su régimen tributario, tras 
convertirse en empresa pública del Estado, al igual que Pemex, como parte de la reforma 
energética aprobada al inicio del sexenio de Claudia Sheinbaum. 
 

El hidrógeno verde: la apuesta energética 
(2025-04-30, Redacción, Excélsior, . 5) 
El hidrógeno verde: la apuesta energética "suncombustible del futuro, no sólo porque es limpio, 
sino porque es una oportunidad para que México se convierta en un país líder en esta industria." 
Así lo plantea Alfredo Molina, Socio de Infraestructura, Real Estate & Economics de Deloitte, al 
hablar del hidrógeno verde, una alternativa energética que comienza a perfilarse como una pieza 
clave en la transición energética mundial. 
 

Colombia topará precios de energía en periodos de sequía 
(2025-04-30, La República, El Economista, . 52) 
El Ministerio de Minas y Energía de Colombia anunció que el decreto que busca ponerle límites 
al costo de la energía ya está listo. Con esta medida, el precio de la energía por kilovatio-hora 
disminuiría entre 20 y 120 pesos colombianos durante los periodos de sequía. Por último, el jefe 
de cartera de energía, Edwin Palma Egea, puntualizó que a través de este decreto se fortalecerá 
la política energética colombiana, priorizando a los usuarios que se han visto afectados frente a 
los altos costos de este servicio y la sostenibilidad ambiental, pilar de la Transición Energética 
Justa. 
 

ACTUALIZACIONES LEGISLATIVAS 
 

AMLO entregó contratos a empresas fantasma 
(2025-04-30, Gilberto García, UnomásUno, . 14) 
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78.2 por ciento de los contratos a empresas fantasma en el sexenio pasado se entregaron 
mediante procedimientos de excepción, una proporción casi igual que con Enrique Peña Nieto y 
mayor que con Felipe Calderón Hinojosa. Pérez también destaca que el sexenio de Andrés 
Manuel López Obrador concluyó sin cumplir uno de los grandes pendientes de la administración 
pública federal: una Ley General de Contrataciones Públicas. La iniciativa de ley, propuesta por 
la SNA y organizaciones como Transparencia Mexicana y el Instituto Mexicano para la 
Competitividad (Imco), entre otras, contemplaba la creación de un Sistema Nacional de 
Contrataciones Públicas para homologar regulaciones en el país, pues actualmente existen cerca 
de 111 marcos legales. 
 

Sheinbaum abre la puerta a revisar esquema de impuestos a bebidas alcohólicas, pero 
prioriza combate a la corrupción 
(2025-04-29, Redacción, Revista Fortuna (Sitio), ) 
La presidenta Claudia Sheinbaum afirmó esta mañana que, antes de considerar cambios en el 
esquema de impuestos a las bebidas alcohólicas o una eventual reforma fiscal, su gobierno 
seguirá priorizando el combate a la corrupción y la eficiencia en la recaudación. Al respecto, la 
presidenta destacó que la estrategia de su administración se centra en "seguir combatiendo la 
corrupción", en particular en áreas como el Servicio de Administración Tributaria (SAT) y las 
aduanas. 
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